

08.05.2012

## **Und es geht doch**

**Für manchen klingt es abschreckend, für andere nach einem undurchführbaren Experiment: Spirituelle neue Musik. Am vergangenen Samstag wohnten 150 Zuhörer in der Berger Kirche einer außergewöhnlichen Uraufführung bei und waren begeistert.**



(c) Kurt Laurenz Theinert

Das Thema war klar. Unter dem Titel „Und ich sah einen neuen Himmel und eine neue Erde“ sollte die Offenbarung des Johannes vertont werden. Interpretiert haben es die drei Stuttgarter Komponisten Jan Kopp, Felix Romankiewicz und Francis Rainey sehr unterschiedlich. Kopp nahm aus dem Bibeltext nur jedes siebte Wort heraus entwickelte einen facettenreichen Sprechgesang. „Ich wollte den Rätselcharakter der Offenbarung in Musik übersetzen“, erklärte der 39-Jährige.

Sein gleichaltriger Kollege Felix Romankiewicz widmete sich eher den mystischen Aspekten des Textes, in klangvollen Arien vorgetragen von der Sopranistin Johanna Zimmer, der Mezzosopranistin Anne-May Krüger und dem Bariton Teru Yoshihara, geheimnisvoll begleitet vom Vibraphon der Schlagzeugin Anja Füsti.

Noch einmal ganz andersartige Herausforderungen galt es bei Francis Rainey's Werk zu bestehen. Der ehemalige Dirigent des Stuttgarter Balletts setzte den gewaltigen Bibeltext in ebenso gewaltige Tonfolgen um, von den Sängern fest und klar vorgetragen und einfühlsam kirchenmusikalisch interpretiert.

Die Reihe entstand in Zusammenarbeit zwischen dem Evangelischen Bildungszentrum Hospitalhof und der Haake-Stiftung. Am kommenden Samstag, 12. Mai gibt es in der Berger Kirche eine Fortsetzung mit Werken von John Cage und Terry Riley, Mitgliedern der Württembergischen Philharmonie Reutlingen und Schülern der Reutlinger Musikschule. Dazu gibt es eine Lichtinszenierung des Stuttgarter Lichtkünstlers Kurt Laurenz Theinert. Beginn ist um 20 Uhr. Karten gibt es beim Konzertbüro SKS Russ.

Weitere Infos: [www.hospitalhof.de](http://www.hospitalhof.de) und [www.haakestiftung.de](http://www.haakestiftung.de).  
Monika Johna für das Evang. Medienpfarramt Stuttgart

(aus: Evangelische Kirche in Stuttgart)